

PARA VER LA OBRA COMPLETA
INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

QUERÉTARO

Superficie total: 11,769 km2.

Población: 1,546,524 habitantes

Capital: Santiago de Querétaro

Está dividido en 18 municipios.

INTRODUCCIÓN

El Estado de Querétaro Arteaga, como también Querétaro, se ubica en el centro de los Estados Unidos Mexicanos.

En sus alrededores, Querétaro está delimitado por los estados de Guanajuato y San Luis Potosí, al norte; San Luis Potosí e Hidalgo, al este; Hidalgo, México y Michoacán de Ocampo, al sur; con Guanajuato, al oeste. En lo referido a su ubicación geográfica, el Estado de Querétaro Arteaga se encuentra comprendido entre los 21° 40′, al norte, y 20° 01′, al sur, de latitud Norte. Y, también, entre los 99° 03′, al este, y 100° 36′, al oeste, de longitud Oeste.

Además, el territorio estatal está situado entre dos cuencas hidrológicas. En primer, la del Río Pánuco, con 9,316 km2, que desemboca en golfo de México. En tanto que, también se ubica allí la cuenca del río Lerma - Chapala, con 2,453 km2, que sale al Océano Pacífico.

Los departamentos más importantes de la región son: Santiago de Querétaro (734.139 habitantes); San Juan del Río (208.462); Ciudad de Corregidora (104.218); El Marqués (79.743); Amealco de Bonfil (56.457); Cadereyta de Montes (57.204); y Tequisquiapan (54.929).

La ciudad capital de la región, Santiago de Querétaro, acapara al 46% de la población estatal,. Además, la misma medición comprobó que, del 54 % restante de la población del estado de Querétaro, repartidos en diversos municipios, más de la mitad todavía aún reside en zonas rurales. En la actualidad, de los 18 municipios que forman el Estado de Querétaro, siete tienen asentamientos indígenas que superan los 25 mil pobladores. Ellos, pertenecen a las etnias Otomí y Pame, y representan solamente el 2% del total de la población del estado.

Simbología de querétaro

Su nombre proviene de la lengua purépecha, y significa lugar de piedras grandes o peñascos. En un principio, con este término se denominaba solamente a la ciudad de Querétaro. Años más tarde, el Estado tomó el nombre de su capital.

Asimismo, el Escudo de Armas del Estado de Querétaro se encuentra constituido por diversos elementos que, en su conjunto, representa la historia y la idiosincrasia de esta región de México. En primer lugar, en el centro, aparece el escudo, que está dividido en tres partes. Mediante el mismo, se recrea la leyenda que da origen a la fundación de la ciudad de Querétaro.

En la parte superior del estandarte, se encuentra la luna sobre el sol, figura que, en su superior, porta una cruz en su parte superior. Esto, es simbolización del fenómeno astronómico que aconteció ese día. Cuenta la historia que, en medio de la batalla entre españoles y nativos, ocurrió un eclipse y, en ese instante, un destello en forma de cruz se abrió en el cielo.

Posteriormente, y según lo que indica el cuadro ubicado en la parte inferior izquierda, el apóstol Santiago arribó a la batalla, y fue en ese momento que los indígenas vieron sobresalir su figura al lado del rayo de luz.

A su lado, en el margen inferior derecho del escudo, aparecen una vid, llena de uvas, junto con cinco espigas de trigo. Esto representa la fertilidad de los suelos queretanos.

Alrededor del escudo, con el paso del tiempo, se le fueron agregando algunos otros símbolos. Así, a los costados, hay dos banderas mexicanas, que simbolizan la integración definitiva Querétaro al territorio nacional.

Y, en la parte inferior del estandarte, figuran diversos elementos de guerra, que recuerdan la incidencia de la región a través de la historia bélica del país.